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刘翔备战
2012 年国际田联室内世锦

赛将在3月9日到11日在土耳其
的伊斯坦布尔进行。3月7日，中
国代表队运动员全部抵达伊斯坦
布尔并开始赛前训练备战。当
日，中国选手刘翔在热身后休息。

新华社发

博尔特拍马屁
近日，哈里王子在访问牙

买加的时候找到“闪电”博尔特
比试短跑，并最终在 20米短程
中赢了这位百米纪录保持者。
博尔特也很懂得拍英国皇室的
马屁，当哈里王子在比赛中抢
跑并全力冲刺时，他只是做了
一个启动的姿势，并没有全力
跑出去。 小鱼

参加伦敦奥运会的英国运动员6日得到英国奥委会的建议：为了预防病菌传染，他们在赛时应避免
和比赛对手以及与会的名人、嘉宾乃至政要等握手。

不过，有些选手对此并不认同。英国的奥运冠军扎克·珀蔡斯在微博上表示，运动员经常会得到这样
的提醒，但“其实这没什么意义，除非你和任何人交流时都带着消毒剂。”一名社交礼仪顾问利·怀斯也不
认同，认为这一建议“有些过了”。“如果某人对你友好地伸出手，而你不予回应，说是出于卫生的考虑，那
样做太没礼貌了。”

英国奥委会表示，此举是出于对运动员健康的考虑，希望能降低疾病的风险，从而保障他们能以最好
的状态在奥运会上取得佳绩。“对于运动员构成最大威胁的就是疾病和伤病。我们谈论这些都是为了降
低这一风险，是关于手的卫生。”英国奥委会首席医疗官员伊恩·麦柯迪在接受当地媒体采访时说。英国
奥委会强调，他们并没有完全禁止握手，只是简单地提醒运动员注意这个卫生常识——“如握了手，要洗
手，要用洗手液，要降低病菌传染的风险”，仅此而已，别无他意。

关于邹春兰、张尚武等运动员退役后生活陷入窘境
体育总局副局长杨树安雷人语引发热议

中国运动员全世界最幸福
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NBA“林来疯”与安东尼不和传闻
安东尼话中暗含玄机

我们应该在各个位置上都配
备最好的人选

在经历全明星周末前的疯狂之后，“林来疯”
林书豪近来的热度有所减退，在昨日进行的NBA
常规赛中，林书豪状态平平，而他所在的纽约尼克
斯队也在客场以 105∶118不敌圣安东尼奥马刺
队，吞下三连败。

在马刺的联盟最出色控卫之一托尼·帕克面
前，林书豪略显稚嫩。虽然全场比赛得到20分和
4次助攻，但这与帕克的 32分和 6次助攻相比还
是相形见绌，而且林书豪在整个上半场只得到可

怜的 6 分，直接导致球队在上半场就
以41∶58大比分落后。

在 6 日不敌达拉斯小牛队后，安
东尼曾抱怨现在在球队得分机会太
少。而他在输给马刺队之后的话也暗
藏玄机，他说：“我们作为一支球队，应
该在各个位置上都配备最好的人选，
而身在那个位置上的人也要打得出
色。我觉得队友们有一点点失望。但
同时，我们要及时找到解决办法，从而
赢得比赛胜利。”在林书豪逐渐占据主
力位置后，昔日的当家球星安东尼得

分和控球机会相应减少。尽管两人都曾否认不
和传闻，但随着球队战绩不佳，不知两人日后能
否继续和睦相处。

国家体育总局副局长杨树安7日称，邹春兰、张尚武等
运动员退役后生活陷入窘境“只是个例”，就整体而言，中国
运动员是“世界上最幸福的运动员”。此言论在网友中引起
广泛讨论。

当天，杨树安受邀参加全国政协第十一届五次会议体
育界小组讨论会。在讨论“希望相关部门能研究加强伤残
退役运动员的社会保障课题”问题时，杨树安表示，中国的
运动员从开始进入业余体校到退役的每个阶段，政府都在
关心、帮助他们。比如，现在运动员退役后有一年过渡期，
国家出资对他们进行各类职业教育和技能培训，帮助其转
型再就业。“去年底我在一个会议上曾讲到‘中国运动员是
世界上最幸福的运动员’，结果这句话在国内没什么反响，
反倒在国外引起很大反响，包括加拿大的网站上有不少评
论，很多西方的运动员都表示非常羡慕我们的运动员。”他
认为退役后沦为搓澡工的邹春兰、沦为地摊摆卖者的艾冬
梅，地铁通道卖艺的张尚武都只是“个例”。而华南师范大
学教授、博士生导师卢元镇的观点很有代表性，他认为运动
员中刘翔、姚明这样的明星运动员才是个例，“我们国家那
么多从事专业体育运动的运动员，北京奥运冠军只有 51
个。除了要看到明星运动员在职业生涯和退役后幸福不幸
福，更要去调研没有运动成绩退役下来的运动员家庭、事业
成就幸福不幸福，把他们作为一类人群与别的人群进行比
较。”卢元镇认为不要再以“撒娇的心态”来说中国运动员最
幸福，也不要把运动员当做“金牌机器”，而应该真正从一生
终极关怀出发去关心运动员真正的幸福。

在伦敦奥运会上如何预防病菌感染
英奥委会用冷笑话建议
为预防传染，运动员应避免握手

关于中国羽球队很强势
李永波话语很硬表明态度
我不强大，队员就会被欺负

7日，羽毛球全英公开赛在英国伯明翰开赛，
这是中国羽毛球队抢夺奥运积分的最佳机会。国
羽总教练李永波为中国队能在伦敦奥运会上占得
先机绞尽脑汁。

李永波的强硬表现在很多地方，比如汤尤杯
今年5月将在武汉进行，作为东道主，中国队可直
接进决赛圈。但李永波仍执意参加预选赛，就为
了尽可能抢夺奥运积分，此举遭到马来西亚、印尼
等队反对，但中国队最终还是参赛了。李永波并
不介意别人说自己强硬，“比如我们自己的国家，
如果不强大，在国际上就会被欺负。美国之所以
那么霸道，就是因为他的强大。在竞技场上，就是
和平时期的战场，如果你不变得强大的话，我相信
我的队员会受欺负。” 综合新华社、《东莞时报》

[看图说事]

关于中国足篮排不行的话题
国家体育总局前副局长崔大林中肯分析

足球篮球不行不算体育强国
伦敦奥运在即，经历了北京奥运会51金的辉煌，中国在伦敦会有怎样的表现？公众又

该以怎样的视角看待奥运？备受关注的“三大球”集体萎靡，水平如何提高？经过反赌扫黑
洗礼的中国足球该何去何从？7日，全国政协委员、国家体育总局前副局长崔大林认为，虽
然我国在北京奥运会上金牌总数第一，但足球篮球的水平过低，所以中国还不能算是体育
强国。

崔大林表示：“北京奥运会上，我国成功超越美国、俄罗斯，以51块金牌总量位居榜首，
但这并不能说明中国就是体育强国。但如果伦敦奥运会上中国一块金牌都拿不到，全国人
民肯定也不满意，也无法说我们是体育强国。”他认为目前我们足篮排“三大球”水平不高，
而且水平还有下降趋势，男女足甚至没有进入伦敦奥运会。但三大球不仅在国内受关注，
在国际的影响力也很大。目前中国的“三大球”实力徘徊下降的主要原因，就是基础太薄
弱，后备人才严重匮乏。最新一期足球普查结果显示，全国注册足球运动员21000多人，其
中还包括 4100多名女足队员，男运动员就 1万多人。教练员 3900多名，裁判员 4800多名。

“现在评球的人都比踢球的人多。”他说。


